



Nordeuropäisches Symposium für Archäologische Textilien

North European Symposium for Archaeological Textiles

The North European Symposium for Archaeological Textiles (NESAT) is a triennial conference for the research and publication of European archaeological textiles, which is held in a different country each time. NESAT was established in 1981 by a handful of researchers based in Northern Europe, with the aim of creating an international network of interdisciplinary research that would give textile archaeology the attention it deserves. In the meantime, textile archaeologists, historians, art historians, natural scientists, conservators, crafts-people and autodidacts all of who have some form of research and interest in textile archaeology. There are now some impressive publications from the previous conferences that document a broad variety of themes. NESAT and its participants substantially contributed to the fact that today textiles are an important part of archaeology and that their research continues to contribute to our knowledge of archaeological cultures.

The topics of this poster presentation and of the lectures, which are held at the symposium this year in Esslingen, represent current projects and research focuses. The NESAT logo, where keywords of all of the topics are given, emphasises that it is not possible to give a short summary of the theme variety. Abstracts of all posters and lectures are available on the website www.nesat.org.

Das Nordeuropäische Symposium für Archäologische Textilien, kurz NESAT genannt, ist eine Tagung zur Erforschung und Veröffentlichung von archäologischen Textilien aus Europa, die alle drei Jahre in einem anderen europäischen Land stattfindet.

Gegründet wurde es 1981 von einer Handvoll von Wissenschaftlern aus Nordeuropa, die die Notwendigkeit sahen, dass die Textilarchäologie nur über ein internationales Netzwerk und interdisziplinäre Forschungen vorangetrieben werden kann. Zu den Teilnehmern zählen inzwischen Textilarchäologen, Historiker, Kunsthistoriker, Naturwissenschaftler, Restauratoren, Handwerker und Autodidakten, die textilarchäologische Themen von verschiedenen Fachrichtungen aus beleuchten. Die Publikationen der bisherigen Symposien dokumentieren eindrucksvoll das große Themenspektrum. NESAT und seine Mitglieder haben wesentlich dazu beigetragen, dass zum einen Textilien inzwischen fester Bestandteil der archäologischen Landschaft sind und zum anderen ihre Forschungen das Wissen über archäologische Kulturen mitprägen.

Die Themen dieser Posterpräsentation und der Vorträge, die während des diesjährigen Symposiums in Esslingen gehalten werden, spiegeln aktuelle Projekte und Forschungsschwerpunkte im Bereich archäologischer Textilien wider. Das Themenspektrum aller Beiträge in wenigen Sätzen zusammenzufassen ist kaum möglich und soll anhand des NESAT-Logos verdeutlicht werden, indem Stichworte aller Titel aufgeführt sind. Abstrakte von allen Themen sind auf der Webseite www.nesat.org einsehbar.



NESAT'11

Dr. Johanna Banck-Burgess, Deutschland, Landesamt für Denkmalpflege Baden-Württemberg, Esslingen; Archäologische Denkmalpflege, Textilarchäologie.